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В Администрации
О состоянии дорог

24 октября в малом зале Администрации Любимского района состоялось заседание комиссии
по обследованию автодорог. Обсуждался вопрос о дорогах, по которым проходят школьные
маршруты: в августе по ним была проведена проверка, составлены акты. В эти маршруты
входят дороги регионального, муниципального и местного значения.

Вела заседание заместитель Главы Любимского района по социальной политике Людмила
Борисовна Антоненко, которая сообщила, что из 14 школьных маршрутов только по 4 нет
замечаний. По 10 школьным маршрутам комиссия отметила ряд недостатков, в основном,
касающихся ширины дорог, частичного отсутствия асфальтирования, замены дорожных
знаков и установки их при переходах к образовательным учреждениям (знак «Осторожно,
дети!»), вырубки кустарников, ямочного ремонта, двухцветных (жёлто-белых) переходов.
Самая сложная ситуация – с дорогами на Воскресенское и Покров.

Также была озвучена цифра - 26 миллионов 498 тысяч рублей – столько было
израсходовано на ремонт дорог местного значения. Из всех проведённых ремонтов по
поселениям частично были отремонтированы дороги по трём школьным маршрутам: в Осецком
поселении (2 маршрута) и в Ермаковском поселении (1 маршрут).

Начальник ОГИБДД Отд МВД России по Любимскому району Денис Валерьевич Левашов
озвучил информацию по актам специальной проверки по состоянию дорог, входящих в
состав школьных автобусов. Начальник Управления образования Андрей Михайлович Михеев
рассказал о состоянии подъездных путей к общеобразовательным учреждениям, где
осуществляется подвоз обучающихся.

Была озвучена информация по пяти школам, где почти на всех площадках (кроме
Закобякинской СОШ) требует ремонта покрытие, частично либо полностью отсутствуют
необходимые дорожные знаки перед площадкой (кроме Любимской СОШ), отсутствуют
пешеходные переходы к трём сельским образовательным учреждениям, куда ездят школьные
автобусы.

По итогам работы комиссии будет направлено письмо в Департамент транспорта по
безопасности движения на школьных маршрутах.

В заседании также принимал участие главный инженер Буйской дистанции пути
Вениамин Владимирович Водопьянов, который выступил с докладом о безопасности
дорожного движения на железнодорожных переездах. Накануне Главы Администраций г. Буя
и Буйского района, Грязовецкого района и г. Любима были извещены о резком ухудшении
положения дел с обеспечением безопасности движения на железнодорожных переездах.

По состоянию на 2 октября 2016 года количество ДТП на железнодорожных переездах
сети железных дорог составляет 141 случай, в которых пострадали 85 человек, 30 из
которых погибли. Только за одни сутки – 2 октября – произошло 3 ДТП на



железнодорожных переездах, в одном из которых пострадал водитель и три пассажира,
двое из них погибли. Все происшествия произошли по вине водителей транспортных
средств, грубо нарушивших ПДД.

Было рекомендовано рассмотреть вопросы проведения совместной профилактической
работы с населением города и района, рассмотреть организацию контроля со стороны
руководства АТП за соблюдением водителями ПДД при проезде через железнодорожный
переезд.

Что касается состояния дорог – немало говорилось о том, что создаёт трудности в
работе по его улучшению, в частности – недостаток финансирования. А ещё помехи
создаёт поведение граждан. Дорожные знаки сбивают, портят, воруют. На дорогах
складируется лес. И в связи с тем, что приближается зима, Глава городского поселения
Любим Александра Сергеевна Козлова обращается к населению с просьбой перестать
оставлять технику на обочинах дорог, поскольку это затруднит уборку снега.

Н. Зубкова
Фото автора

Футбол
«Чайка» снова в игре!

Начались игры Открытого чемпионата города Ярославля по мини-футболу 2016-2017 г.
Любимская «Чайка» выступает в третьей лиге, в которой зарегистрировано 26 команд. По
результатам первых двух игр наши футболисты занимают третье место в турнирной таблице
с 6 очками, 16 забитыми мячами и 6 пропущенными. Первое и второе места занимают
команды «Лидер» и «Сигнал», также имеющие по 6 очков, но по 18 забитых и 4
пропущенных мяча. Конечно, серия игр только началась, и делать выводы было бы
преждевременно. Однако первые игры показали хороший уровень Любимской «Чайки»,  что
дает основания болельщикам надеяться на дальнейшее успешное выступление любимой
команды.15 октября наши футболисты одержали победу над командой «Малина» со счетом
6:4, 22 октября – с разгромным счетом 10:2 выиграли у команды «Лига Гурмэ». 29
октября «Чайка» встречается с «Адреналином», а 5 ноября – с командой «Yarcity
United», занимающей на данный момент пятую строчку в турнирной таблице. Все игры
проводятся в Ярославле. Подробную информацию о составе команд, результатах игр,
статистике игроков можно получить на сайте Чемпионата www.mfcup.ru.

Наш корр.

Гражданская оборона
Быть готовым к чрезвычайным ситуациям

В целях повышения роли гражданской обороны в обществе с 1 по 31 октября  МЧС России
на территории всей страны проводит месячник по гражданской обороне. Как проходит
месячник ГО в Любимском районе рассказывает Первый заместитель Главы района,
Председатель КЧС и ОПБ В.А. Степанов.
- Владимир Александрович, с чем связано проведение месячника гражданской обороны в
октябре-ноябре 2016 года?
- Месячник ГО проводится по всей России в соответствии с Федеральным законом 28-ФЗ «О
гражданской обороне», постановлением Правительства Российской Федерации № 804 «Об
утверждении Положения о гражданской обороне в Российской Федерации», Указом
Губернатора Ярославской области № 466 «О проведении на территории Ярославской области
месячника гражданской обороны, предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций», а
также в целях проверки органов управления и сил гражданской обороны к проведению
первоочередных мероприятий гражданской обороны на территории области,
совершенствования знаний и практических навыков руководящего состава гражданской
обороны района.  Администрацией Любимского района  принято распоряжение  «О
подготовке к тренировке по гражданской обороне в Любимском муниципальном районе».
- Какие мероприятия проведены в рамках месячника?
- Важнейшей частью месячника является проведение Всероссийской тренировки по
гражданской обороне, на территории Любимского района она проходила в период с 4 по 7
октября, в три этапа. В последующие дни месяца были проведены открытые уроки по
обеспечению безопасности жизнедеятельности в общеобразовательных учреждениях района,
практические тренировки с эвакуацией из учебного корпуса Любимского аграрно-
политехнического колледжа, дни открытых дверей в Пожарно-спасательном отряде №7 ГКУ
ЯО «ПСС ЯО», развертывание эвакопункта в Городском поселении Любим на базе районного
Дома культуры, проведение занятий по ГО с проверкой документации в организациях и
администрациях поселений Любимского района. Также среди населения распространялись
памятки и листовки о действиях при получении информации об угрозе взрыва либо при



обнаружении взрывного устройства в местах массового пребывания людей, при пожарах,
возникновении ЧС, об оказании первой медицинской помощи пострадавшим от воздействия
вредных веществ.

- Можно остановиться подробнее на проведении штабной тренировки?
- Цель штабной тренировки - организация выполнения мероприятий по гражданской обороне
в условиях возникновения крупномасштабных чрезвычайных ситуаций природного и
техногенного характера. Как уже было сказано, проходила тренировка в три этапа.
Первый этап проводился 4 октября, в нём было задействовано 41 человек и 3 единицы
техники. В ходе первого этапа
отработаны все полученные сигналы проведения тренировки, по всем сигналам проведено
оповещение участников штабной тренировки через автоматизированную систему оповещения
АСО-4 с рабочих мест Единой дежурно-диспетчерской службой  Любимского района.
Развёрнута работа группы контроля, выполнены (условно)  мероприятия гражданской
обороны при нарастании угрозы агрессии против РФ. Проведены заседания эвакоприёмной
комиссии и комиссии по повышению устойчивости функционирования экономики  Любимского
муниципального района.

5 октября проведен второй этап штабной тренировки. Он включил в себя строевой смотр
сил и средств ГО Любимского района, в котором участвовало 10 единиц спасательных
служб ГО, развёртывание приёмного эвакуационного пункта №66 в Ермаковском сельском
поселении, при этом личный состав ПЭП показал хорошие знания своих функциональных
обязанностей. Проведено развёртывание подвижного пункта питания на территории
Ермаковского сельского поселения. Кроме практических мероприятий, был организован
сбор руководящего состава ГО района,  для принятия решения по проведению превентивных
мероприятий в связи с ухудшением метеорологической обстановки на территории района.
Выполнялись  (условно) мероприятия по гражданской обороне. Всего во втором  этапе
тренировки на территории Любимского района задействовано 129 человек и  28 единиц
техники.    Запланированные мероприятия выполнены в полном объёме. Поставленные цели
достигнуты.





- Третий этап также включал в себя практические мероприятия?
- Да, конечно. Была получена вводная: «В ЕДДС района поступила информация, что в
здании администрации Любимского муниципального района произошло задымление на третьем
этаже здания. В результате пострадало 2 человека, требуется эвакуация работников
администрации в количестве 45 человек». В данной тренировке было задействовано 86
человек и 12 единиц техники. Во второй день третьего этапа, 7 октября 2016 года, было
проведено развёртывание стационарного пункта обогрева на базе ДК поселка Отрадный. В
мероприятии приняло участие 15 человек и 1 единица техники.
- Какие выводы были сделаны по результатам проведенной тренировки?
- В нашем районе масштабные тренировки проводятся третий год подряд. Сейчас приходит
всё больше понимания и у руководителей, и у рядовых граждан, что эти мероприятия
необходимы. Ведь в случае возникновения чрезвычайной ситуации многие просто теряются



и не знают, как себя вести. В ходе тренировки отрабатываются координированные
действия всех участников, проверяется готовность систем связи, оповещения, защитных
сооружений и многое другое. В то же время, вскрываются недостатки, которые мы затем
устраняем. И самое главное – люди постепенно начинают понимать необходимость данных
мероприятий, относятся более серьезно и ответственно. Например, при проведении
эвакуации в Любимском аграрно-политехническом колледже были показаны хорошие
результаты, эвакуация прошла быстро, организованно, без каких-либо задержек, а это в
условиях возникновения пожара очень важно. А в целом - запланированные мероприятия в
ходе проведения  тренировки в Любимском муниципальном районе  выполнены в полном
объёме.  Поставленные цели достигнуты. Силы и средства гражданской обороны Любимского
муниципального района готовы к выполнению задач по предназначению.

Беседовала Елена Ермолина

  



Образование
Работа одной командой

Каждая школа имеет свои особенности: своё лицо, свою историю, свои традиции,
свои достижения. Не менее городских интересны в этом плане школы сельские.

На днях, находясь в командировке в селе Филиппово, я заглянула на огонёк в
Филипповскую основную школу – по-своему уютную, со своей атмосферой. Сейчас её
посещают 32 ребёнка, в самых маленьких классах – первом и четвёртом – всего 2
ученика, в самом большом – восьмом – 9. Нет третьего и шестого классов.

Небольшой, но очень дружный, постоянно стремящийся к профессиональному росту
педагогический коллектив. У всех учителей – стаж не менее 15 лет. Директор Ирина
Александровна Железнякова посвятила работе в Филипповской ООШ 25 лет, из которых
последние 5 – на руководящей должности. Все педагоги имеют первую и высшую категории
– трое из них за последний год сдали на высшую. Пять учителей живут в самом Филиппове
– это Татьяна Александровна Миронова, Ирина Владимировна Смирнова, Елена
Александровна Охапкина, Андрей Николаевич Бакин, Ольга Викторовна Быстроумова. Один
педагог – Татьяна Валерьевна Фабрикова – проживает в Семендяеве, а ещё уже второй год
работает по совместительству учитель из Любима – Елена Владимировна Ушмарова. Как
рассказывает директор школы, за это время она хорошо влилась в коллектив.

Ежегодно учителя Филипповской ООШ участвуют в муниципальном этапе Всероссийского
конкурса «Учитель года» и конкурсе учебных проектов и уже на протяжении многих лет
являются их лауреатами. Не менее, а то и более, интересен конкурс учебных проектов, в
котором педагоги школы тоже принимают участие. Учитель начальных классов Татьяна
Александровна Миронова дважды была его победителем, в том числе, в прошлом учебном
году. Сделанный её учениками в рамках учебного проекта пластилиновый мультфильм «Пых»
произвёл впечатление на всех, кто его смотрел.

Не отстают, участвуя в конкурсах, и ученики. Например, в дистанционных
олимпиадах и конкурсах под руководством, опять же, Т. А. Мироновой. Ребята из



начальных классов неоднократно становились их победителями и лауреатами. Ещё ученики
Филипповской ООШ ежегодно принимают участие в конференции исследовательских
краеведческих работ «Отечество». Лура Бакина свою работу, посвящённую участнику
Великой Отечественной войны Фёдору Андреевичу Фофанову, который является её
прадедушкой, представляла и на областном уровне, где заняла 2 место. Работу Лура
выполнила под руководством учителя истории Ирины Владимировны Смирновой. Каждый год
ребята участвуют в муниципальных этапах Всероссийских олимпиад. 2 года подряд
побеждал на районном уровне и принимал участие в областной олимпиаде по технологии
выпускник ООШ Юрий Лебедев. Кстати, его наставник - учитель физкультуры и технологии
Андрей Николаевич Бакин на протяжении многих лет ведёт в школе кружок от Центра
детского и юношеского туризма и экскурсий Ярославской области. За эти годы ребята не
раз обращали на себя внимание хорошей  физической подготовкой, навыками,
выносливостью. А ещё в рамках проекта под руководством А. Н. Бакина ученики 6-8
классов на уроках технологии и во внеурочной деятельности сделали огород с плетёным
забором и домик Бабы Яги для дошколят. Это новые зоны развивающей предметно-
пространственной среды  на прогулочной площадке.

С удовольствием рассказывая о своих любимых игрушках в садике, четырёхлетние Диана
Мельникова и Илюша Гарин, пятилетняя Маша Миронова наперегонки бегут
фотографироваться около домика Бабы Яги. Дошкольная группа при Филипповской школе –
одна, разновозрастная, её посещает 15 детей от полутора до семи лет. С малышами
работают воспитатель Светлана Николаевна Рассолова, младшие воспитатели Светлана
Александровна Кузнецова и Ирина Николаевна Терентьева. В помещениях, отданных под
группу располагаются зал для занятий, интерактивная доска, спальня и раздаточная.



Кстати, готовят для дошколят в школьной столовой, где для них – отдельное меню, свой
повар. А овощи – свёклу, картошку, морковь, капусту, лук для столовой выращивают на
участке школы.

Так как развивающая предметная среда должна быть содержательной и насыщенной, в
дошкольную группу приобретены новые игры и оборудование, соответствующие требованиям
ФГОС – интерактивная доска, интерактивные игрушки, используемые в разных видах
деятельности. Оснащены интерактивным оборудованием и семь кабинетов в школе.

В общем, школьная жизнь продолжает оставаться интересной, и каждый день ценен
своими успехами – как маленькими, не сразу заметными, так и большими. Как сказала в
заключение нашей беседы Ирина Александровна Железнякова, в коллективе царит дружба,
взаимовыручка, работают здесь слаженно, одной командой, и профессионально растут.
Новых достижений!

Наталья Зубкова
Фото автора



Земляки
Оптимизм и душевность бабушки Елизаветы

Мудро подмечено, что нравственное здоровье нашего общества во многом зависит от того,
какой пример подают старшие поколения младшим. К сожалению, в нашем городе, в сёлах и
деревнях с каждым днём редеют ряды представителей удивительного поколения,
победившего фашизм и поднимавшего хозяйство после Великой Отечественной войны. Каждая
беседа с ними ценна, пока есть возможность узнать о достойном жизненном опыте
мужественных честных тружеников, порядочных людей.

20 октября исполнилось 92 года жительнице села Филиппово, оптимизм и внутренняя
сила которой вызывают уважение и восхищение земляков, соседей. Это по их подсказке мы
отправились в гости к Елизавете Игнатьевне Поповой.

Когда только входишь в её двор, сразу ощущается особая атмосфера. Большой ухоженный
огород, дом из ели, которому, как выяснилось, гораздо более ста лет. Оказывается,
здесь жили ещё бабушка с дедушкой Елизаветы Игнатьевны – родители её мамы. Дома -
замечательный урожай: крупные, крепкие капуста, лук, кабачки… Сложно поверить, что
всё это хрупкая хозяйка дома, в свои-то годы, выращивает сама! А она с удовольствием
делится секретами огородничества: например, рассказывает, как, сажая лук, сначала
насыпает в каждую бороздку золы и уже потом втыкает в неё луковицу.

А вот к рассказам о своей юности Елизавета Игнатьевна переходит с трудом.
Видимо, так щадяще действует память, исключив воспоминания о блокадном Ленинграде,
откуда была вывезена в Любимский район большая семья, в которой воспитывались шесть



детей. Елизавете к началу войны было 17 лет – это как раз то самое поколение, которое
21 июня 1941 года гуляло на своих выпускных балах…

Маме Елизаветы Игнатьевны освоиться в селе Филиппово, найти здесь общий язык с
земляками, было не трудно. Она вернулась на малую родину, в родительский дом. Но
война и послевоенное время – это эпоха непосильного труда, бремени, выпавшего на
хрупкие плечи женщин и детей. Работа в поле, лесозаготовки, перевозки, годы тяжёлого
труда на ферме… Рассказывая обо всём этом, а также о том, как она 22 года отработала
дояркой в колхозе – доила руками – Елизавета Игнатьевна оживляется, когда начинает
вспоминать, как весело проводила время молодёжь, собираясь на беседы. Встают в памяти
деревни, от многих из которых уже ничего не осталось. Радово, Дерягино, Платково,
Бобарнево, Назимово… На таких беседах Елизавета Игнатьевна и познакомилась со своим
будущим мужем, Борисом Ивановичем, которого выбрала из трёх ухажёров. Рассказывает,
что он очень шустрый был, ухаживал настойчиво. У вдовы участника войны до сих пор
хранятся его письма с фронта. Он возвращался с ранением, но потом его снова забирали
на войну – и так трижды… Когда Борис в очередной раз пришёл на побывку, сыграли
свадьбу, думая, что теперь его уже не призовут. Но забрали снова. Вернувшись с
фронта, Борис Иванович, как и его жена, трудился в колхозе – разнорабочим, а потом и
бригадиром. У супругов было крепкое хозяйство, большое подворье: овцы, телята,
корова, поросята. Между прочим, уже живя одна, Елизавета Игнатьевна до 80 лет держала
корову, а до прошлого года, кроме собственного участка - около шести соток, ещё и
брала примерно такой же площадью участок под картошку. Кстати, в своём огороде она до
сих пор копает грядки сама. Приезжает помогать из Ярославля сын, Николай, но, как
рассказывают односельчане Елизаветы Игнатьевны, она способна дать ему фору: говорит,
«сделает, да мало ли, не по-моему».

Всего у Поповых было трое детей: к сожалению, один из сыновей, Михаил,
работавший милиционером в городе Озеры, погиб от рук убийцы. После него у Елизаветы
Игнатьевны осталась внучка Маргарита, которая часто навещает бабушку – между прочим,
сейчас она уже и сама бабушка двоих внуков. А дочь Мария работает в Ярославле…

Когда я предложила Елизавете Игнатьевне подсчитать её главное богатство –
родных, её глаза заблестели. Трудно по-доброму не позавидовать человеку, который в 92
года, оставаясь в ясном уме, перечисляет имена своих многочисленных потомков! Мы
вместе насчитали пять внуков, восемь правнуков и двух праправнуков!

Результатом долгой, добросовестно прожитой жизни труженицы стали награды от
государства, среди которых  – медаль «За доблестный труд и к 100-летию со дня
рождения В. И. Ленина», значки «Отличник соцсоревнований сельского хозяйства»,
«Ударник коммунистического труда».

Рассуждая о современной действительности, Елизавета Игнатьевна сокрушается:
- Весь покой нарушен: от того, что мы после войны восстанавливали, не осталось

ничего!
Представителей стойкого, трудолюбивого поколения, победившего в Великой

Отечественной войне, с каждым днём всё меньше. В местных окрестностях у Е. И. Поповой
осталась только одна подруга-ровесница – бабушка Вера Смирнова, которая сейчас
проживает с племянницей в Михееве.

Елизавета Игнатьевна старается не унывать: по-прежнему остаётся деятельной,
общительной и, кстати, является постоянной подписчицей Любимской районной газеты «Наш
край»! Как заведено по старой русской традиции, хозяйка дома, провожая гостей,
пожелала нам доброго здоровья и перекрестила на дорогу. Пожелаем и ей поменьше
недугов и ещё долгих лет жизни!

Наталья Зубкова
Фото автора


